

2021. 1

# Law Office YODOYABASHI

No.35



しだれ梅

〒541-0041 大阪市中央区北浜2丁目2番22号 北浜中央ビル6階

弁護士法人 淀屋橋法律事務所

TEL 06-6203-7104 (代) FAX 06-6229-0936

URL <http://yodo-law.com>

弁護士 藤井勲  
弁護士 西野航  
弁護士 山本彼一郎  
弁護士 井上敏志  
弁護士 鹿野耕平  
弁護士 平井智也  
弁護士 堀内みづ希

弁護士 阿部清司  
弁護士 黒田拓志  
弁護士 太田真美  
弁護士 今井佐和子  
弁護士 中嶋俊太郎  
弁護士 深江元哉  
弁護士 松岡真嗣

弁護士 安田正俊  
弁護士 西垣昭利  
弁護士 奥田直之  
弁護士 高野史恵  
弁護士 松本京子  
弁護士 中濱裕貴



## あけましておめでとうございます。

昨年はコロナの厄災に明け暮れた年でしたが、当事務所もその中で移転しなければならず、全員力を合わせてまいりました。皆様のご苦労はいかがでございましたでしょうか。

さて、昨年12月の「はやぶさ2号」の見事な帰還は、我が国の誇りとなる快挙でした。

この快挙のためには、高度な物理的理論による精密な設計のみならず、それを実行するための寸分の狂いも許されない精巧な機械装置を作り上げるという任務が不可欠でありました。

つまり、宇宙に浮遊する小惑星「リュウグウ」から砂を採取してカプセルに収納し、それを大気圏突入の前に、はやぶさ2号から切り離して、地球上の所定の場所に安全・正確に着地させるという途方もない任務です。

この装置の設計・開発のため、我が国の多くの優秀な技術者・企業は、精魂込めた研究・努力の結果、見事に成功させたものでした。

この精密な機械技術は、他国追随を許さないもので、我が国の誇りとできるものです。

しかも、その貴重な成果の宝物の砂は、各国にも提供して分析、研究の機会を与える予定とのことで、国際協調のシンボルとなるでしょう。

コロナもワクチンに目途が見えるようで、今年は明るい年となることを期待しています。

皆様、ご健康に留意されて、ご健勝を祈ります。

弁護士法人 淀屋橋法律事務所

代表社員 弁護士 藤井 勲



コロナ禍で、人と会うことを遠慮するようになって、つくづく「人が好き」を実感しています。法曹界でも、飛躍的にIT化が進み、人と接しなくとも裁判が進み、会議が行われるようになってきました。

人とのつながりをどう構築していくか、試行錯誤しながら精進したいと考えています。

今年もよろしくお願ひ申し上げます。

阿部 清司



## あけましておめでとうございます。

事務所移転を機に業務フローを見直し、業務を効率化してより良い法的サービスを提供できるよう試行錯誤しているところです。

「緻密かつ大胆」をモットーに業務に励みますので、皆様今年もよろしくお願ひします。

西野 航



新しい年も、コロナのいる生活で、いつ収束するか楽観はできず、注意深く共生することになりそうです。

昔、裁判でお世話になった東大の先生が、「伝染病との戦いは、本来、ワクチンや特効薬などで片付くという気楽なものではなく、常時戦争状態だ」と言っておられたことを思い出します。

西垣 昭利



迂を以て直となし、患を以て利となす。

孫子の軍争篇に登場する一節です。その文意は、一見不利な状況に見えても、知恵を絞って有利な状況に変えていくということです。コロナ禍の今時代にこそ、まさに必要な発想だと思います。

常に新しい知識と発想の習得を心がけ、変化に即応したリーガルサービスを目指して参ります。今後ともどうぞよろしくお願ひ申し上げます。 安田 正俊



## 明けましておめでとうございます。

弁護士登録12年目になりました。今までの経験を活かしつつも、初心を忘れず、皆様のお役に立てるよう邁進して参ります。

また、世の中が大きく変化するなかで時代の流れに対応すべく、日々、研鑽を積んで参ります。

今年もよろしくお願ひ申し上げます。

黒田 拓志



明けまして  
おめでとうございます。

今年は72歳の年男です。

まだまだ老骨に鞭打って頑張りますので、今年もよろしくお願ひします。

山本 彼一郎



昨年は、新型コロナという未曾有の災禍が世界を襲い、暮らしがすっかり変わってしまいました。難題続出ですが考えても正解はなく、制限された状況下で最善を尽くすしかありません。

一日も早く鎮まることを祈りつつ、これを機会に新たな視点で物事を見るよう心がけたいと思います。

本年もよろしくお願ひいたします。 太田 真美



昨年来の新型ウイルスの影響もあり、今後も世界のありようが大きく変化していくものと思われます。

このような時代において、変化にいち早く対応し、皆様に適切なリーガルサービスをご提供できるよう、真摯に取り組んでまいります。 本年もよろしくお願ひします。

井上 敏志



昨年より世界中がコロナに翻弄される状況が続いておりますが、一方では、業務の効率化を図る良い機会になりました。

より一層、皆様にご満足頂けるよう丁寧かつ迅速な事件処理を心がける所存ですので、本年もよろしくお願ひ致します。

高野 史恵



昨年は予想だにしなかった1年となりましたが、だからこそ当事務所がクライアントの皆様や社会のお役に立てることがたくさんあると考えております。

新しい事務所でも事務所のメンバー一丸となって皆様の力になれるよう一層努力して参ります。

中嶋 俊太郎



### 新年あけまして おめでとうございます。

弁護士7年目の新年を迎えました。未曾有の感染症が拡大し、弁護士業務も急速なIT化が進んでいます。

弁護士として、より一層、依頼者の皆様のお力になれるよう尽力してまいりますので、今後ともよろしくお願ひ申し上げます。

平井 智也



### あけまして おめでとうございます。

日々変わりゆく社会の需要に迅速に対応できるよう、視野を広く持ち、日々研鑽を積んでいく所存です。

本年もよろしくお願ひ申し上げます。

中濱 裕貴



こんな時代だからこそ法律家としての自己研鑽を図ることが一層大事になると思います。

変化する時代に合った対応を的確かつ迅速に示すことができるよういたしますので、なにとぞよろしくお願ひいたします。

奥田 直之



昨年は、誰もが予想できなかつたコロナ禍で世界中が混乱し、何が起きるか分からないと痛感した一年でした。

どのような事態にあっても、臨機応変に適切な対応を行うべく、一層精進を重ねる所存です。

今年もよろしくお願ひ致します。

今井 佐和子



### あけまして おめでとうございます。

早いもので平成22年の弁護士登録から10年が経過し、今年は11年目となります。

初心を忘れることなく、依頼者に寄り添い、謙虚な気持ちで業務に取り組んでいきたいと思います。

本年も宜しくお願ひ申し上げます。

鹿野 耕平



日本でも民事裁判におけるIT化の議論が進み、昨年2月よりWeb会議を利用した手続が開始されました。数年内には、訴状や準備書面がオンラインで提出できるようになります。

世の中がどんどん便利になり、仕事のスピード感が重要になる一方で、私たちの仕事は、依頼者との十分なコミュニケーションがなければ良い結果に結びつきません。「速さ」と「丁寧さ」を両立すべく、日々プラッシュアップていきたいです。

松本 京子



### 新年あけましておめでとうございます

弁護士になって最初の1年は、様々なところで自分の至らなさを実感する一方で、この仕事のやりがいや楽しさも実感できた1年でした。

弁護士を志したときの初心を忘れることなく、依頼者の皆様のために懸命に努力し、少しでもお力になれるよう尽力いたします。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

深江 元哉

本年も  
どうぞよろしく  
お願ひいたします



昨年は、コロナ禍に振り回された1年でしたが、日本的小惑星探査の水準の高さを世界に見せつけた年でもありました。昨年12月、小惑星探査機「はやぶさ2」が小惑星リュウグウへの旅を終え、地球にカプセルを届けたのです。地球を出発してから約6年間、距離にして約52億kmの長旅でした。

先輩探査機である「はやぶさ」は小惑星イトカワを探査しましたが、「はやぶさ2」が探査した小惑星リュウグウは炭素などの有機物や水が含まれる小惑星で、イトカワよりも始原的な天体と考えられています。

そんなにいろいろ小惑星を調べて一体何が分かるの？と思われるかも知れませんが、これは地球や太陽系の起源や進化を知ることにつながるのです。

今から約46億年前、星間ガスが重力で集まって原始太陽が形成され、その周囲では小惑星同士がぶつかって原始惑星が形成され、現在の太陽系の姿に進化してきました。特に地球は、ぶつかり合った天体が含んでいた水や二酸化炭素によって原始の大気に包まれ、その大気の温室効果で地表の温度が上昇してマグマオーシャンができました。すると、鉄などの重い成分が中心に沈み、軽い岩石成分が表面へと移動し、その結果、現在の「地かく、マントル、核」という基本的な構造が形成されたわけです。

小惑星は、いわば惑星が作られた時に余った材料であり、46億年前の生まれたばかりの太陽系の痕跡を残しています。それを詳しく調べることで、もともと太陽系はどのような場所で、惑星はどのような物質からどのようにして作られていったのかを解き明かすことができます。さらには生命の起源にも迫ることができるというのです。

賢者は歴史に学ぶと言います。地球や太陽系の歴史を知ることで、人類は、母なる地球の奥深さを学べるのではないでしょうか。ひょっとして、ウイルスの起源も？

そんなわけで、今年もよろしくお願ひ申し上げます。



## 新人弁護士紹介

### 堀内みづ希



この度、大阪での司法修習を終え、弁護士法人淀屋橋法律事務所に入所いたします弁護士の堀内みづ希(ほりうちみづき)と申します。

私は困難に直面した方々の力になりたいという思いから弁護士を志し、大学進学を機に大阪に参りました。

私に法律家としての基礎を与えてくれたこの大阪で、尊敬できる諸先輩方のもと、弁護士としての第一歩を踏み出せることを、たいへん嬉しく思っております。

今後は、依頼者の方の相談を丁寧に伺い、悩みに寄り添い、より良い解決策を提案するために全力を尽くしていく所存です。

未熟者ではございますが、少しでも早く皆様からの信頼をいただけますよう、先生方や依頼者の方から学び、誠心誠意努力し、日々研鑽を重ねて参ります。

何卒皆様のご指導、ご鞭撻を賜りますよう、厚くお願ひ申し上げます。

### 松岡真嗣



このたび新たに入所することになりました、弁護士の松岡真嗣(まつおかしんじ)と申します。

私は、困っている方の抱えている問題解決の一助になりたいと思い、弁護士を目指しました。

依頼者の方のお話を丁寧に聴き、解決につながる最善の道を模索し、ご相談に真摯に対応する、そのような依頼者の方に寄り添うことのできる弁護士を目指し、一日も早く皆様の信頼を得られるよう、日々精進して参りたいと思います。

至らない点も多々あるかと思いますが、ご指導ご鞭撻のほど何卒よろしくお願ひいたします。

### 表紙の写真 「しだれ梅」

大阪ではあまり知られてないようですが、しだれ梅だけに特化して、その古木、名木を集めた名園、「鈴鹿の森庭園」が三重県鈴鹿市にあります。春の一日、足を伸ばして、その美しさを堪能してきました。

(撮影者 芝 康司)